

Presenta BIVA balance del 2024, con resultados históricos para el mercado bursátil mexicano

- En el año que termina, BIVA aumentó el financiamiento en 86%, con respecto a 2023.
- Alcanza en 2024 participación de mercado de nuevas emisoras de 80%.

Ciudad de México, 17 de diciembre de 2024.- Con el compromiso de seguir transformando al mercado de valores mexicano y colocarlo a la vanguardia a nivel internacional, la Bolsa Institucional de Valores (BIVA) cierra este 2024 con importantes logros, que permiten a cada vez más empresas seguir creciendo y prosperar, gracias al impulso que da a la democratización del acceso al financiamiento bursátil a través de la inclusión financiera, la innovación tecnológica y al fomento de una mayor cultura financiera en el país.

Durante un encuentro con la prensa como motivo de cierre de año, María Ariza, Directora General de BIVA, señaló que pese a los retos económicos globales y locales, BIVA termina este 2024 con resultados históricos, destacando su liderazgo en innovación y crecimiento del mercado de valores mexicano, consolidándolo como pilar en el desarrollo financiero nacional.

Explicó que, en 2024, BIVA logró un incremento del 86% en el monto de financiamiento a través de esta bolsa con respecto al 2023, alcanzando un récord de 163 mil millones de pesos, resultados que posicionan a BIVA como actor esencial en el desarrollo económico del país.

“Nuestros resultados en 2024 no solo son cifras históricas; son el reflejo de nuestra visión de largo plazo para transformar el mercado de valores mexicano y colocarlo a la vanguardia internacional. BIVA está liderando una nueva era de innovación y sostenibilidad en el mercado bursátil mexicano. Estamos aquí para romper barreras y democratizar el acceso al financiamiento. Nuestra apuesta por la tecnología y la inclusión financiera está redefiniendo lo que significa participar en el mercado de valores, brindando a más empresas la posibilidad de crecer y prosperar”, señaló la Directora General de BIVA.

Dentro de los principales resultados destaca que durante el año que termina, en cuanto a operaciones, la participación de mercado de BIVA ascendió a 21%, mientras que, en el caso de emisoras, su participación de mercado fue de 20%, y del 80% para nuevas emisoras en el mercado de valores mexicano. Además, su participación de mercado en listados en el Sistema Internacional de Cotizaciones (SIC) fue de 41%, lo que representa un aumento del 14% respecto al 2023.

En cuanto a financiamiento en BIVA, el monto colocado durante 2024 ascendió a 163,725 millones de pesos a través de 100 emisiones, frente a los 86,993 millones de pesos colocados el año pasado mediante 79 emisiones. De 2018 a la fecha, la estructura del monto financiado en BIVA corresponde a 92% deuda y 8% capital. Dentro del financiamiento histórico, más de 95 empresas han recibido este beneficio y 108 de las emisiones se han realizado con deuda a largo plazo, lo que representa el 31% listado en BIVA.

Sobre nuevas emisoras, en el 2024 BIVA logró una participación de mercado de 80%, y de 2018 a la fecha, suman 46 nuevas emisoras las que ingresaron a al mercado a través de la Bolsa Institucional de Valores, arrojando un promedio de 7 por año. Otro aspecto relevante es que con respecto a las Sofomes que emiten bursatilizaciones, 58% lo hacen a través de BIVA.

Además, BIVA ha operado este año diversos programas e iniciativas para fortalecer el mercado bursátil mexicano. Entre ellos se encuentra el *Proveedor de Liquidez*, que, entre otras cosas, impulsa la fluidez del mercado proporcionando liquidez y promoviendo operaciones; así como el esquema tarifario *Maker Taker*, el cual reduce costos a los participantes del mercado -como las casas de bolsa y a los inversionistas en general-, e incentiva la liquidez y la operación, haciendo que el mercado sea más eficiente para atraer nuevos participantes.

A lo largo del año, BIVA ha trabajado con 76 empresas que están en proceso de institucionalización para llegar a los mercados, buscando que lo hagan a través del régimen simplificado, mecanismo fuertemente impulsado por BIVA en la reforma a la Ley del Mercado de Valores, cuyas regulaciones están próximas a publicarse.

En materia de sostenibilidad, BIVA ha fortalecido la promoción activa de la innovación en iniciativas sostenibles. Las emisiones de deuda etiquetadas en BIVA alcanzaron en 2024 un monto de 35,546 millones de pesos, un crecimiento del 51% comparado con lo colocado en 2023, cuando se emitieron 23,500 millones de pesos. La emisión de deuda ASG representó el 45% del total de la deuda de largo plazo colocada durante 2024.

Dentro de los principales resultados también se encuentra la emisión del bono azul más grande de México, liderado por FIRA, por un monto de 4,500 millones de pesos, enfocado en cadenas de producción sostenibles, así como la primera bursatilización conjunta con etiqueta sostenible, por 1,500 millones de pesos, un modelo pionero que integra a pequeñas instituciones financieras en el mercado de valores.

Con respecto al SIC, 35% de las nuevas acciones listadas en el mercado bursátil mexicano lo hicieron en BIVA, a través de las principales casas de bolsa como Finamex, GBM, Actinver, Scotiabank, Santander, Punto e Invex. Además, el 49% de los nuevos ETFs listados en el mercado, eligieron BIVA, representando un crecimiento del 29% de participación en este segmento.

Durante el 2024 se llevó a cabo la primera edición del *Programa de Aceleración Empresarial de Alto Impacto y Sostenibilidad* (BIVA Impulsa), avalado por la UNAM, en el que se capacitó a 76 personas de 46 empresas de todo el país. Además, en colaboración con Deloitte y Endeavor, BIVA lanzó el estudio *Fortalecimiento del Mercado Bursátil Mexicano: Una Oportunidad para las Scaleups*, el cual busca generar un cambio estructural que fortalezca la participación de las empresas en el mercado de valores, impulsando así un futuro más competitivo y sostenible para México.

Bajo la coordinación del Instituto BIVA, esta bolsa redobló esfuerzos para impulsar la educación financiera en el país, promoviendo el acceso al mercado bursátil como una herramienta clave para democratizar las oportunidades de inversión y crecimiento económico en México. Por mencionar solo algunos, en 2024 se realizaron 60 experiencias de formación en las que se inscribieron más de 465 mil personas y cerca de 250 mil más participaron en el diplomado Educación Financiera, impartido por BIVA y la Condusef.

María Ariza subrayó que los logros y avances alcanzados por BIVA durante el 2024 son el reflejo del compromiso y la visión de largo plazo que tienen para seguir impulsando la transformación del mercado de valores mexicano y, con ello, el desarrollo económico y social en beneficio del país y la sociedad.

“Nos ha ido muy bien, estamos creciendo. Creo que hemos tenido un buen año y creo que hemos dado resultados, de los cuales no solamente se han beneficiado los clientes de BIVA, sino el mercado en general. Nuestra utilidad operativa es positiva, somos una empresa solida financieramente. Nosotros vamos a seguir creciendo nuestros ingresos y, por lo tanto, nuestra situación financiera es cada vez más robusta y más estable”, indicó la directora de BIVA.

Sobre BIVA

La Bolsa Institucional de Valores (BIVA) inició operaciones en el 2018, proporcionando a inversionistas locales y extranjeros tecnología de punta para la operación de valores, soluciones de información de mercado, además de listado y mantenimiento para las empresas. BIVA es parte de Central Corretajes S.A.P.I. de C.V. (CENCOR), una compañía que ha desarrollado infraestructura para los mercados financieros en México, Estados Unidos y América Latina por más de 25 años. Las compañías que componen este grupo son: Enlace, Proveedor Integral de Precios (PiP) y Mercado Electrónico Institucional (MEI). www.biva.mx

Contacto de prensa

BIVA Comunicación

- Salvador Leal / sleal@biva.mx / Tel. 55 4166 3300 - ext. 3330
- Israel Álvarez / GCYA / Relaciones Públicas BIVA / ialvarez@gcya.net / Cel.55 45770826